



## FRENTES POLÍTICOS

**1. “El INE no se toca”.** Bajo ese lema, la sociedad civil y ciertos políticos de oposición convocan a una marcha este domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral. Y, aunque el diputado de Morena **Manuel Alejandro Robles** se burle de los convocantes con voz de niño chillón repitiendo: “El INE no se toca”, la manifestación se replicará en diversas ciudades de la República. “Pensamos que tendremos una muy importante participación ciudadana”, expresó **Carlos Navarrete**, expresidente del Senado, quien aseguró que la vanguardia de la marcha para defender al INE será encabezada por ciudadanos. Lo dicho, si la reforma es para bien del país, venga. Hay que escuchar a todos.

**2. Miserias.** La diputada de Morena **Olga Leticia Chávez** realizó dentro del Congreso de la Unión un *performance* digno de un circo, mostrando acaso la más grave falta de respeto al recinto en el que debía conducirse de otra manera, pues ahí de se debate la tranquilidad y estabilidad del país. La morenista también pidió a los legisladores de la oposición que se laven la boca cuando hablen del presidente **López Obrador**. Tras presentar una reserva al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la diputada de Nuevo León realizó una suerte de bailecito burlón que, sin duda, coloca a nivel menos cero el debate parlamentario. ¿Los argumentos de Morena se limitan a insultar, maldecir y ulular improprios?

**3. Cloaca al aire libre.** Vecinos de las colonias de la zona sur de la capital de Oaxaca frustraron el intento de los gobiernos estatal y municipal de usar un predio en litigio como depósito de la basura, ante la falta de un relleno sanitario. Tras el anuncio de que los desechos habrían de verterlos en los terrenos de una antigua factoría que el gobierno del estado

le pretende expropiar a un particular, ubicado en la agencia de San Juan Chapultepec, vecinos de Santa Anita, El Coquito, El Progreso, entre otras, lo impidieron bloqueando los accesos. Los colaboradores del gobernador **Alejandro Murat** le deberían echar una mano y evitar que se llene de basura su camino hacia la candidatura presidencial que anhela, no sean así.

**4. Cosecha.** **Ricardo Mejía Berdeja**, actual subsecretario de Seguridad, triunfó en el Consejo Estatal de Morena de Coahuila, al obtener 42 de los 66 votos emitidos en la primera sesión del órgano partidista. Los resultados los dio a conocer **Yamille Mtanous Castaño**, presidenta de ese órgano estatal. “Hoy es un día histórico de la unidad de Morena, que efectuó el primer Consejo Estatal, en que se analizaron los perfiles para la coordinación de los Comités de la Transformación, y el compañero **Ricardo Mejía** obtuvo una contundente mayoría”, agregó. El segundo lugar lo obtuvo **Reyes Flores Hurtado**, con 11 votos, **Luis Fernando Salazar Fernández**, 8 votos y **Armando Guadiana**, 4 votos. Los logros nunca llegan solos. Hay mucho trabajo detrás.

**5. Lamentable.** La noche del jueves dos jóvenes de 17 y 23 años murieron tras caer a un cárcamo de aguas negras sin tapa mientras se dirigían a un concierto en el Palacio de los Deportes, en la alcaldía Iztacalco de la Ciudad de México. La alcaldía, a cargo de **Armando Quintero**, informó que “ante tan lamentable acontecimiento, derivado de la alta incidencia del robo de tapas de registros en la demarcación”, se emprendieron acciones para atender la situación. “Desde hace meses iniciamos con el proceso de sustitución de coladeras de fierro colado por unas elaboradas con polímero reciclado”, dijo. Vecinos reportan que la coladera en donde cayeron tenía un año abierta. ¿Se vale sólo lamentar la situación?